
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
 

30 ноября 2015 года: 
 

«Молот-Прикамье» - «Челмет» - 5:2 (2:0, 1:1, 2:1). Голы: Куликов-2, Абрамов, 
Карлин, Андриянов – Мамаев, Ерофеев. 
 
«Спутник» - «Южный Урал» - 5:3 (2:2, 2:1, 1:0). Голы: Фахрутдинов, 
Андрющенко, Дубровин, Люткевич, Федоров – Чугуев, Сергушкин, Дорофеев. 
 
«Торос» - «Рубин» - 6:2 (3:0, 1:2, 2:0). Голы: Черных, Степаненко, Гареев, 
Гордеев, Голованов, Сетдиков – Сафаралеев, Закиров. 
 
«Ижсталь» - «Зауралье» - 2:1 (1:1, 0:0, 1:0). Голы: Лоптев, Князев – Рехтин. 
 
«Звезда» - «Торпедо» - 3:4 (1:1, 1:2, 1:1). Голы: Тимирев, Коротков, Антипов – 
Шин-2, Есиркенов, Карпов. 
 
«Буран» - «Сарыарка» - 2:6 (0:1, 0:2, 2:3). Голы: Копытин-2 – Благой-3, Сагадеев-
2, Ломако.  
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

1 декабря 2015 года: 
 
18.30. «Химик» - «Сокол». 
19.00. ТХК – «Кристалл». 
19.00. «СКА-Нева» - «Дизель». 
19.00. ХК «Рязань» - «Ермак».  
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 23 (12+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Умед Гильманов («Нефтяник») – 15 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 17 (4+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,13. 



 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 26 60 

2. «Молот-Прикамье»  26 52 
3. «Торос»  28 52 

4. «СКА-Нева»  27 52 

5. «Нефтяник» 27 52 
6. ХК «Рязань»  28 50 

7. «Ермак» 26 49 
8. «Ижсталь»  28 49 

9. «Динамо» 27 49 

10. «Буран» 27 48 
11. «Торпедо»  28 45 

12. «Сарыарка»  28 45 
13. ХК «Саров» 27 44 

14. «Зауралье» 26 42 

15. «Челмет» 28 42 
16. «Рубин» 26 36 

17. «Спутник»  26 36 
18. «Южный Урал»  28 36 

19. «Сокол» 26 33 
20. «Барс»  27 32 

21. «Звезда» 27 31 

22. «Ариада»  27 31 
23. «Химик» 28 30 

24. «Дизель» 26 23 
25. «Кристалл» 27 20 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



НОВОСТИ 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Юрий Петров (1987) из ХК «Рязань», который на 
прошлой неделе сыграл в двух победных матчах, отражая в среднем 98,4 % 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,50. В 
одном матче Юрий оставил свои ворота в неприкосновенности. 
 
 - лучшим защитником стал Денис Александров (1995) из «СКА-Невы», на счету 
которого в двух встречах 2 (0+2) очка при показателе полезности «+3».  
 
- лучшим нападающим недели стал Иван Захарчук (1989) из «Молота-Прикамье», 
в активе которого в двух матчах 3 (1+2) балла за результативность при показателе 
полезности «+3». Иван также отметился одной победной шайбой. 
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Динамо» Илья Баранов (1995), на счету которого в двух матчах 3 (1+2) балла за 
результативность при показателе полезности «+2». На прошлой неделе Илья 
забросил свою первую шайбу в ВХЛ. 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за изменениями в составах команд лиги. 
 
В тюменский «Рубин» из выступающей в КХЛ ханты-мансийской «Югры» прибыл 
24-летний нападающий Олег Яшин. В нынешнем регулярном чемпионате КХЛ он 
провел 30 матчей. Ранее форвард также выступал в элите за «Локомотив» и 
«Атлант», а в ВХЛ – за ХК «Рязань», клинский «Титан» и «Локомотив-ВХЛ». 
 
Между тем, в «Югру» из «Рубина» вернулся нападающий Денис Горбунов. В 23-х 
матчах чемпионата ВХЛ он набрал 11 (6+5) очков по системе «гол+пас» и 
забросил две победные шайбы.  
 
Новичком «Торпедо» стал 29-летний центральный нападающий Александр 
Исламов. Этот сезон он начинал в «Ариаде», где в 19 матчах набрал 12 (5+7) 
очков, при показателе полезности «минус 4».  
 



«Химик» дозаявил нападающего Игоря Болдина. Форвард начинал сезон в 
дмитровской «Звезде-ВДВ», где провел 19 матчей, забросил одну шайбу при 
показателе полезности «минус 12».  
 
Партнер ХК «Рязань» в КХЛ ярославский «Локомотив» командировал в состав 
«горожан» двух 19-летних кандидатов в молодежную сборную России – защитника 
Александра Елесина и форварда Максима Рыжкова. Елесин ранее выступал за 
ярославские «Локо» и «Локо-Юниор». В текущем сезоне в чемпионате МХЛ 
провел 21 матч, набрал 7 (2+5) очков, 26 минут штрафа, при показателе 
полезности «плюс 21». Рыжков также выступал только в МХЛ. В сезоне-2014/15 
стал лучшим бомбардиром «Локо», набрав 44 (16+28) очка. В текущем сезоне в 
чемпионате МХЛ провел 16 матчей, набрал 11 (3+8) очков, 6 минут штрафа, при 
показателе полезности «плюс 7».  
 
В «Буран» возвращается 27-летний форвард Антон Гловацкий, который в 
межсезонье перебрался из Воронежа в «Трактор». Недавно он был отправлен в 
«Челмет», за который успел сыграть 12 матчей и набрал 10 (5+5) очков. В 
прошлом сезоне, выступая за «Буран», Антон отметился 32 (13+19) очками в 56 
матчах.  
 
26-летний форвард Кирилл Старцев, с которым недавно рассталось «Зауралье», 
трудоустроился в «Ижстали». В нынешнем сезоне на счету форварда 23 матча и 8 
(2+6) очков.  
 
Опытный 32-летний нападающий Александр Головин, недавно покинувший 
«Спутник», новое место работы нашел на Сахалине – теперь он будет играть за 
одноименный клуб, который выступает в Азиатской лиге.  
 
«Буран» расстался с двумя 22-летними форвардами – Тимуром Макаровым (14 
игр, 1 гол) и Станиславом Кучкиным (5 игр). А вот «Челмет» покинул 19-летний 
защитник Антон Беспалов, который на лед в официальном матче так и не 
вышел. 
 
ВЯЧЕСЛАВ СЕДОВ: У ГАРИФУЛЛИНА СКАЗЫВАЕТСЯ ОТСУТСТВИЕ ОПЫТА 
ВЗРОСЛОГО ХОККЕЯ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Тренер вратарей «Зауралья» Вячеслав Седов размышляют об итогах первой 
половины регулярного чемпионата в отношении своей епархии.  
 
- Вступили в этот сезон с нынешней вратарской бригадой, потому что надеялись 
на них, - замечает Седов. - Парни 1993 года рождения и, в принципе, у них уже 
наступил тот возраст, когда игроки «расцветают». Конечно, были определенные 
опасения, но еще предсезонные турниры показали, что можно рассчитывать на 
обоих вратарей. Я считаю, что в первых играх Ильяс Гафиуллин сыграл 
довольно-таки уверенно. Ясно, что он оказался у нас, так сказать, вратарем №1 
на сегодняшний день, но это нисколько не говорит о том, что мы не доверяем 
Антону Гичеву. Правда, сказывается отсутствие игрового опыта во взрослом 
хоккее и у того, и у другого голкипера. Тот же Ильяс играл постоянно в МХЛ, но 
все равно был перерыв у него и этот переход из МХЛ в ВХЛ немного сказывается. 
 



- Антон Гичев впервые вступил в игру во встрече с «Рязанью», а это был 
уже 15-ый матч в регулярном чемпионате. Как приходилось поддерживать 
психологическое состояние Антона до дебюта?  
- Мы с ним много разговаривали. Понятно, что ему было нелегко сидеть и ждать 
своего часа, но у нас тоже есть свои видения на это. В принципе, команда 
пропускала очень мало. На сегодняшний день мы занимаем третье место по 
пропущенным шайбам, а до этого было вообще первое место. Игра Ильяса нас 
полностью устраивала, Антон сидел и ждал своего часа. Ведь Гичев весь 
прошлый сезон провел четвертым вратарем в «Торосе» и наша задача была не 
сломать его сразу психологически. Но, повторюсь, на предсезонных турнирах он 
выглядел очень убедительно.  
 
Наставник «Зауралья» Сергей Душкин объясняет, почему в этом году команда не 
лидирует в лиге по пропущенным голам, как в прошлом сезоне. - У нас произошел 
небольшой крен в сторону атаки, что, несомненно, сказалось на том, сколько мы 
стали пропускать. Это тоже не очень хорошо. Неплохо, что стали забивать 
защитники, но они иногда забывают об основных своих функциях. Нападающие 
стали играть намного результативнее в атаке, думаю, что болельщикам стало 
интереснее в этом плане. Есть кому забивать. Порой не получается, но все 
стараются. 
 
 
 
КИРДЯШОВ СТАЛ ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕРОМ «СПУТНИКА» 
 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Тагильский «Спутник» объявил о назначении нового главного тренера – им стал 
известный 49-летний специалист Андрей Кирдяшов.  
 
Львиную долю тренерской карьеры он работал в родном лениногорском 
«Нефтянике», а после того, как его расформировали трудился в «Южном Урале» 
(дважды), «Крыльях Советов» и «Сарыарке». С карагандинцами весной 2013 года 
Кирдяшов добрался до финала битвы за «Братину», где уступил «Торосу». Также 
в карьере Андрея Павловича есть участие в «Русской классике»-2015 в Нижнем 
Тагиле, его «Южный Урал» тогда одержал первую «сухую» победу в истории 
матчей ВХЛ под открытым небом.  
 
Помогать Кирдяшову будет местный воспитанник Алексей Фетисов, ставший 
старшим тренером. Не так давно он был уволен из усть-каменогорского 
«Торпедо» с поста наставника, но почти тут же оказался в «Спутнике» в роли 
исполняющего обязанности главного тренера и провел во главе команды два 
матча – в Кургане и Тюмени, в которых набрал 2 очка.  
 
Напомним, что на данный момент «Спутник» занимает с 33 очками 19-ю строчку в 
таблице, и отстает от зоны плей-офф на 3 балла. А Кирдяшов станет уже 
четвертым наставником для команды за сезон после Голубовича, Валиуллина 
(был и.о.) и Фетисова (то же и.о.). 
 
 
 



КИРДЯШОВ НАЧАЛ С ПОБЕДЫ В ДЕНЬ ГОЛЕВОГО ПИРШЕСТВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нижнем Тагиле Кирдяшов дебютирует с «камбэка». В Нефтекамске один 
обладатель «Братины» разносит другого. В Воронеже болельщики не 
успевали считать хет-трики и дубли. А в пяти матчах игрового дня из 
шести команды набросали на двоих семь и более шайб. Обо всем этом и 
многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ЗАКОНОМЕРНОСТЬ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «ЧЕЛМЕТ» – 5:2 

 
Из сезона в сезон «Челмет» с переменным успехом бьется за попадание в плей-
офф, и этот год не становится исключением. Достичь цели у уральцев получается 
не всегда. Но вовсе не потому что в команде слабые исполнители или хоккеистам 
не хватает характера, нет. Дело в другом. В челябинской вертикали КХЛ-ВХЛ-МХЛ 
отлично налажена ротация игроков, и очень редко «Челмету» удается провести 
несколько недель в одном и том же составе. Главная задача клуба – поставлять 
кадры в «Трактор», и с ней «челметовцы» справляются. А игра в плей-офф по 
итогам сезона становится здесь бонусом. 
 
Но уральцы всегда готовы пощекотать нервы фаворитам. Например – «Молоту-
Прикамью», в гости к которому они прибыли этим вечером. При этом у «Молота» 
за спиной были три подряд победы, а у «Челмета» – три подряд неудачи. 
 
И вышло так, что серии обеих команд продолжились. Уже в первом периоде 
«молотобойцы» обеспечили себе задел, который их противник впоследствии так и 
не смог ликвидировать. Причем, в протоколе это выглядело будто под копирку: 
оба раза Константин Куликов реализовал большинство с подачи Станислава 
Боровикова. После перерыва «Челмет» усилиями Данила Мамаева сократил 
разрыв, но вскоре Сергей Абрамов восстановил разницу в два гола. 
 
В заключительной двадцатиминутке челябинцы вновь предприняли попытку 
догнать хозяев. Однако на шайбу Андрея Ерофеева «медведи» ответили сразу 
двумя – от Руслана Карлина и Антона Андриянова. Занятно, что Карлин забил, 
когда «Молот-Прикамье» играл в меньшинстве. А упомянутые ранее Куликов и 
Боровиков набрали в итоге по 3 очка – (2+1) и (0+3) соответственно. 
 
Александр Рожков легко выделил причину поражения уральцев: 
 
- Нас подвела игра в неравных составах. В начале матча допустили три 
удаления, остались втроем против пятерых. И пропустили два гола в 
меньшинстве. А в третьем периоде, играя в большинстве, мы пропустили 
четвертый гол. Он нас и подкосил. 
 
А Александр Гулявцев остался не особенно доволен победой: 
 
-  Со стороны могло показаться, что игра была легкой. Но в актив я могу 
занести только первый период и завершающую часть третьего периода. 
Безобразно сыграли в обороне второй период. Оказались не готовы к давлению. 
Скажу так: результатом я доволен, а содержанием игры – не очень. 
 



ТАЙМ-АУТ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «ЮЖНЫЙ УРАЛ» – 5:3 

 
Поединок «Спутника» и «Южного Урала» обещал стать крайне упорным. Обе 
команды находились на подступах к зоне плей-офф, и обе имеют намерение 
вторую половину сезона провести сильнее первой. Но главная интрига данной 
встречи заключалась все же не в том, кто окажется сильнее. Буквально накануне 
игры «Спутник» объявил о назначении нового главного тренера, уже четвертого (!) 
за последние 20 дней. 
 
Справедливости ради, стоит отметить, что после Владимира Голубовича и 
Марат Валиуллин, и Алексей Фетисов были все же исполняющими обязанности 
наставника. И после прихода в клуб Фетисова (недавно уволенного из «Торпедо») 
ходили разговоры, что на самом деле он станет помощником при Андрее 
Кирдяшове. Так и вышло, этим вечером именно Кирдяшов вывел «бобров» 
против орчан, своей бывшей команды. 
 
Начался этот поединок для хозяев просто ужасно. Первую шайбу они пропустили 
уже на четвертой минуте, когда к воротам «Спутника» вышли сразу два орчанина, 
и Чугуев переиграл Ивана Полошкова. А едва минула середина стартового 
отрезка, как Полошков снова не выручил. На сей раз после добивания 
Сергушкина.  
 
Кирдяшов тут же взял тайм-аут. И это помогло! То ли «спутники» собрались, то ли 
орчане раньше времени решили, что игра сделана, но незадолго до перерыва 
хозяева сравняли счет. Один за другим в течение 20 секунд по шайбе забросили 
Фахрутдинов и Андрющенко. А дальше вдохновленные «бобры» инициативу 
уже не упустили. После паузы они забросили еще дважды, отличились Дубровин 
и Люткевич. Затем Дорофеев сократил отставание гостей до минимума, и третий 
период прошел нервно. Но в итоге победную для «спутников» точку за минуту до 
сирены поставил Федоров, в пустые ворота. Бомбардирские навыки в игре 
продемонстрировали Чугуев (1+1), Дорофеев (1+1), Дубровин (1+1) и Фахрутдинов 
(1+2). 
 
Руслан Сулейманов по окончании игры был немногословен. 
 
- Повели в счете 2:0, но ряд ошибок свел на нет все наши усилия. Повлияло то, 
что слишком много сил и эмоций отдали в предыдущем матче. 
 
А его визави рассказал, что именно помогло тагильчанам переломить ход 
встречи:  
 
- Неудачное начало, первый период откровенно провалили. В атаке, в углах, в 
обороне – провал. Четыре выхода соперника два в одного. По ходу игры 
пришлось вносить корректировки, перестраиваться. Ребята смогли. У нас 
больше свежести, и это было видно по движению. А самое главное – в этот раз 
у нас была команда, мужики!  
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ТОРОС» – «РУБИН» – 6:2 

 
Еще в прошлом сезоне противостояние «Рубина» и «Тороса» было бы 
потрясающей вывеской для сколь угодно насыщенного игрового дня. В самом 



первом чемпионате ВХЛ эти клубы провели между собой девять встреч, из них 
пять – в финале Восточной конференции. Победу в серии тогда одержали 
тюменцы. Но уже через год «Торос» взял всем реваншам реванш: обыграл 
«рубиновых» в заключительной стадии розыгрыша «Братины». С тех пор их матчи 
и стали принципиальными. 
 
Наверное, эта принципиальность никуда и не делать, но в нынешнем первенстве 
«Рубин» выступает вовсе не так, как хотелось бы его болельщикам. Верхи 
турнирной таблицы для сибиряков пока недоступны, наравне с другими трудягами 
они сражаются за право войти в 16 лучших. В то время как «Торос» уверенно 
держится около первой шестерки. 
 
Нефтекамцы-то в конце концов и разыграли все как по нотам. Возможно, Алексей 
Акифьев не угадал в этот вечер с голкипером, потому что Александр Хомутов 
пропустил уже на первой минуте встречи от Черных. А потом – на третьей от 
Степаненко. А потом – на седьмой от Гареева. Дальше доверять вратарю 
Акифьев не видел смысле, и Хомутова в рамке сменил Алексей Берестнев. 
 
Но и он продержался «сухим» в сумме лишь чуть более периода. И только после 
гола Артема Гордеева начал, наконец, забивать и «Рубин». До второго перерыва 
Закиров и Сафаралеев успели превратить «минус четыре» для своей команды в 
«минус два». Однако большего действующие обладателя «Братины» тюменцам 
не позволили. Довершили разгром в заключительной двадцатиминутке 
Голованов и Сетдиков. По 2 (0+2) очка в поединке набрали Суслопаров и 
Бочков, а 3 (1+2) балла в свою копилку положил Станислав Голованов. 
 
На пресс-конференции Акифьев обрисовал картину матча так: 
 
- Разговаривали о том, что «Торос» начнет мощно, поэтому было важно 
сыграть строго по счету. Возможно, до кого-то это не дошло. Три 
пропущенных гола в начале встречи испортили картину. Конечно, ребята были 
заряжены на то, чтобы вытащить игру, тем более что моменты были. Но 
«Торос» поймал кураж и постарался спокойно доиграть матч. 
 
А Константин Полозов просто поблагодарил подопечных: 
 
- В первую очередь благодарю ребят за тот хоккей, который мы хотим от них 
видеть. Спасибо за первый период, который отыграли просто здорово. Во 
втором периоде нам показалось, что игра сделана, за что и поплатились. Но 
затем смогли перестроиться и вновь заиграть как надо. 
 

ОСАДА ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 2:1 

 
Ноябрьская серия из пяти подряд поражений здорово подпортила «Ижстали» 
турнирное положение. Команда Ильназа Загитова выпала из восьмерки 
сильнейших, и ввиду нынешней конкуренции вернуться туда будет очень 
непросто. Хотя главная задача ижевчан сейчас – выправить игру и вернуть 
уверенность в собственных силах. Причем желательно сделать это уже в текущей 
домашней серии.  
 
В этот вечер «стальные» принимали непростого соперника. Как ни крути, а в 
«Зауралье» на данный момент одна из лучших оборонительных линий в лиге. И 



вряд ли стоило ожидать, что повторится сценарий встречи десятидневной 
давности, когда ижевчане и курганцы подарили болельщикам голевую феерию с 
голливудскими «камбэками». Ценность очков возрастает с каждым днем, и хоккея 
следовало ожидать осторожного. 
 
Что ж, матч действительно получился упорным. Хотя начинался он так, как будто 
команды собрались продемонстрировать собравшимся весь свой забивной пыл. 
Хозяева открыли счет в большинстве уже на седьмой минуте, точно под 
перекладину пальнул Дмитрий Лоптев. Ответного гола ждать пришлось недолго, 
и случился он тоже в численном преимуществе. Удаление Курдюкова 
реализовал бывший игрок «Ижстали» Антон Рехтин, и тоже выстрелом под 
перекладину. 
 
И все следующие два с половиной периода «стальные» осаждали ворота Ильяса 
Гафиуллина. К примеру, во второй двадцатиминутке гости нанесли лишь один (!) 
бросок в створ! Все остальное время «Зауралье» оборонялось. И до овертайма 
курганцы недотянули буквально считанные смены. Незадолго до сирены удачно 
сыграл на добивании Кирилл Князев, этот гол и принес ижевчанам победу. Для 
«Зауралья» это поражение стало третьим кряду. 
 
Загитов после игры отдал должное оппоненту: 
 
- Тяжелая, равная игра. «Зауралье» – очень хороший, сильный противник. И с 
нашей стороны были моменты, и в конце соперник «один в ноль» выбегал. 
Забей он гол, и еще неизвестно, как бы все развернулось. Но через такие игры 
и приходит уверенность, которую мы в последних турах утратили. 
 
А Сергей Душкин отметил одну странность: 
 
- Удивительная игра: у нас это первый матч на выезде, а у «Ижстали» уже 
третий домашний, но соперник выглядел свежее. Во втором периоде мы 
просто отдали инициативу. Ну, и в концовке третьего, считаю, 
непозволительную ошибку совершили.  
 

БОМБАРДИР ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «ТОРПЕДО» – 3:4 

 
Полторы недели назад усть-каменогорское «Торпедо» возглавил более чем 
известный в ВХЛ наставник – Мисхат Фахрутдинов. Долгое время Фахрутдинов 
работал в тюменском «Рубине», и в период его руководства «драгоценные» 
неизменно доказывали свою принадлежность к топ-клубам. Теперь перед 
Фахрутдиновым стоит очередная непростая задача – привить «Торпедо» 
стабильность результатов. И желательно, стабильность положительную. 
 
На протяжении последних восьми встреч казахстанцы будто шагают по 
шахматной доске, с белой клетки на черную. По такой логике в этот день они 
должны были побеждать. К тому же нынешнего соперника, «Звезду», торпедовцы 
совсем недавно разобрали на винтики. Однако молодые «армейцы» все же вовсе 
не так просты, как кому-то может показаться. Пусть добиться победы чеховцы не 
смогли, но бой опытному «Торпедо» они дали отменный. 
 
«Звездные» забросили первыми, в середине стартового периода отличился 
Александр Тимирев. Еще до перерыва гости успели сравнять цифры на табло, а 



после – существенно закрепили успех. Благодаря голу Досжана Есиркенова и 
дублю Александра Шина усть-каменогорцы получили комфортное 
преимущество. Но «Звезда» не сдалась! Упорные «армейцы» искали счастья в 
контратаках и нашли его. Сократил разрыв Владимир Коротков, а сравнял счет в 
большинстве Артем Антипов. 
 
А затем вновь сказалась нехватка опыта у чеховской команды. Вскоре Сергей 
Карпов вновь вывел «Торпедо» вперед, а найти в себе эмоции на новое 
«возвращение» подопечные Сергея Герсонского уже не смогли. По несколько 
очков в данной встрече положили в свою личную копилку Шин (2+2),  Широков 
(0+3), Жиляков (0+2) и Козлов (0+2). Шин, таким образом, поучаствовал во всех 
голах своей команды. Для «Звезды» данное поражение – третье подряд. 
 
Фахрутдинов позже отметил, что его ожидания оправдались: 
 
- Ожидали, что соперник предложит нам высокий темп игры, что и произошло. 
Мы забросили свои шайбы, но пропустили необязательные. Наверное, 
сказалась разница в скоростях. 
 
А Сергей Герсонский воспринял поражение спокойно: 
 
- В очередной раз испытали нехватку мастерства, особенно в завершающей 
стадии. Пока мы не можем на такой высокой скорости выполнить те 
технические элементы, которые являются решающими. И, конечно, не 
хватило концентрации и умения правильно опекать соперника. Уделим этим 
действиям особое внимание на тренировках. 
 

ХЕТ-ТРИК ДНЯ 
«БУРАН» – «САРЫАРКА» – 2:6 

 
Неважно начавшая этот сезон «Сарыарка» находится на пути к исправлению. Из 
минувших шести матчей «беркуты» выиграли пять, и благодаря этим успехам 
более-менее закрепились в зоне плей-офф. Дальше, конечно, будет только 
труднее, но обладателю «Братины» и пока еще действующему победителю 
регулярного чемпионата ВХЛ к трудностям не привыкать, верно? 
 
Этим вечером карагандинцев проверял на прочность воронежский «Буран». 
«Ураганы» ударно проводят ноябрь, до сего матча в последнем осеннем месяце 
они проиграли всего дважды, и только раз – в основное время. К тому же и 
статистика заброшенных шайб у воронежцев выглядела повнушительнее, чем у 
их оппонента. А еще «Бурану» явно хотелось взять у «Сарыарки» реванш за 
поражение полуторанедельной давности. 
 
Можно сказать, что «ураганы» провели матч в своем стиле. После двух периодов 
они уверенно вели по количеству бросков, при этом не менее уверенно уступая в 
счете – 0:3. Все три раза карагандинского голкипера Андрея Литвинова заставил 
капитулировать Роман Благой. А на старте заключительного отрезка четвертую 
пробоину в воротах воронежцев организовал Антон Сагадеев. 
 
«Буран», естественно, не сдался. В течение короткого отрезка времени дубль в 
большинстве оформил Павел Копытин, и это могло стать началом грандиозного 
«камбэка». Но не стало. «Сарыарка» вовремя опомнилась, и в концовке также 
дважды реализовала численного преимущество, усилиями Антона Сагадеева и 



Олега Ломако. Помимо Благого и Копытина больше одного очка в матче набрали 
Сагадеев (2+0), Мажуга (0+2), Чурляев (0+2) и Рыбницкий (0+2). Карагандинцы, 
таким образом, одержали уже третью кряду победу. 
 
Вадим Епанчинцев рассказал, на что «беркуты» делали ставку: 
 
- Знали, что соперник, уступая в счете, сыграет более активно. Попытались 
поймать его на контратаках. В принципе, все голы и были забиты с 
контратак. Благодарен ребятам, что выполнили тренерскую установку, 
действовали самоотверженно. Плюс очень здорово помог вратарь. 
 
А Александр Титов нашел и положительный момент в этом поражении: 
 
- На прошлой пресс-конференции мне задали вопрос: «Будут ли играть 
молодые?». Вот они и наиграли. Игроки должны понимать, что у нас 
достаточно сейчас в команде народу, и это всех касается. Место в составе 
потерял – жди теперь своего шанса. А когда он представится – неизвестно. 
Думаю даже, что это к лучшему, спустились с небес на землю, а то начали уже 
где-то в облаках витать. 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: НАЧАЛО ПРОВАЛИЛИ, НО НА ЛЬДУ БЫЛА КОМАНДА 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» оказался сильнее орского «Южного Урала» - 
5:3. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Соперник заслуженно победил. Даже повели в счете 2:0, но ряд ошибок свели на 
нет усилия команды. Повлияло то, что слишком много сил отдали в предыдущем 
матче. Да и эмоции там выплеснули, - заметил главный тренер «Южного Урала» 
Руслан Сулейманов.  
 
- Неудачное начало получилось. В начале игры сразу же потеряли концентрацию, 
- заметил новый наставник «Спутника» Андрей Кирдяшов. - Первый период 
откровенно провалили. Только концовочку, четыре минуты провели неплохо, 
пошли на ворота. А так: в атаке - в углах, в обороне – провал. Четыре выхода 
«два в один» соперника допустили! Не очень хорошее начало. По ходу игры 
пришлось вносить корректировки, перестраиваться. Ребята смогли. Мы были 
свежее, соперник играл третью игру. У нас больше свежести, и это было видно - 
движение хорошее. Самое главное – у нас была команда, мужики были! Когда 
играет команда, когда бьется, естественно, бывают и травмы. Например, молодой 
Поляков руку сломал, еще травма серьезная есть. Но была команда. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ТРИ ПРОПУЩЕННЫХ ГОЛА В НАЧАЛЕ ВСТРЕЧИ 
ИСПОРТИЛИ КАРТИНУ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 6:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Был разговор о том, что «Торос» начнет мощно, поэтому было важно сыграть 
строго по счету. Возможно, до кого-то это не дошло. Три пропущенных гола в 



начале встречи испортили картину, - заметил главный тренер «Рубина» Алексей 
Акифьев. - Во втором периоде сумели перехватить инициативу, но пятый гол 
немного подломил команду. Конечно, ребята были заряжены на то, чтобы 
вытащить игру, тем более что моменты были. Но «Торос» поймал кураж и 
постарался спокойно доиграть матч.  
 
- В первую очередь благодарю ребят за тот хоккей, который мы хотим от них 
видеть. Спасибо за первый период, который отыграли просто здорово. Во втором 
периоде нам показалось, что игра сделана, за что и поплатились. В третьем 
периоде смогли перестроиться и вновь заиграть в свой хоккей, - сказал в свою 
очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ПОСЛЕ ГОЛА В МЕНЬШИНСТВЕ ПОЯВИЛИСЬ 
КРЫЛЬЯ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» оказался сильнее челябинского «Челмета» - 
5:2. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Буду краток: нас подвела игра в неравных составах, - заметил главный тренер 
«Челмета» Александр Рожков. - В начале матча допустили три удаления, 
оставили нас играть «3 на 5» в одном из них. И пропустили два гола в 
меньшинстве. И момент в третьем периоде, когда играя в большинстве, казалось 
бы – такой шанс сравнять и перевести игру! – мы пропускаем четвертый гол. Он 
нас и подкосил.  
 
- Со стороны могло показаться, что игра была легкой. Да, для болельщиков она 
была интересная – мы забили пять голов, это хорошо. Но, в актив я могу занести 
только первый период и завершающую часть третьего периода, - сказал в свою 
очередь наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Безобразно 
сыграли в обороне второй период. Следовало ожидать, что «Челмет» добавит, и 
предупреждены ребята были об этом. Но к давлению мы оказались немного не 
готовы. Решающей, соглашусь, стала шайба в меньшинстве, которую забил 
Карлин. А там уже, как говорится, появились крылья, забили хороший пятый гол. 
Скажу так: результатом я доволен, а содержанием игры – не очень. Но ребят все 
равно хочу поблагодарить – мы взяли своеобразный реванш за поражение в 
Челябинске.  
 
- Что такого «чудесного» было сказано во время тайм-аута, что 
молотобойцы так резво побежали в атаку?  
- Давайте это останется между нами, - засмеялся специалист. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ЧЕРЕЗ ТАКИЕ ПОБЕДЫ ПРИХОДИТ УВЕРЕННОСТЬ, 
КОТОРУЮ МЫ УТРАТИЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» оказалась сильнее курганского «Зауралья» - 2:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Удивительная игра: у нас это первый матч на выезде, а у «Ижстали» уже - третий 
домашний, но соперник выглядел свежее, - заметил главный тренер «Зауралья» 



Сергей Душкин. - Во втором периоде мы просто отдали инициативу. Ну, и в 
концовке третьего, считаю, непозволительную ошибку совершили. Там 
переиграли смену нападающие и вторым темпом получили гол. «Ижсталь» 
заслуженно победила, с чем ее и поздравляю.  
 
- Тяжелая равная игра. «Зауралье» - очень хороший сильный соперник. И с нашей 
стороны были моменты и в конце соперник «один в ноль» выбегал. Забей он гол и 
еще неизвестно, как бы все развернулось, - сказал в свою очередь наставник 
«Ижстали» Ильназ Загитов. - Нужная победа. Через такие игры приходит 
уверенность, которую мы в последних турах немного утратили. Поблагодарил 
ребят за самоотдачу. Всех с победой. 
 
 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: МОЖЕТ И К ЛУЧШЕМУ, ЧТО НАС СПУСТИЛИ С НЕБЕС НА 
ЗЕМЛЮ 
 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
 
В Воронеже местный «Буран» был разгромлен карагандинской «Сарыаркой» - 2:6. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- У нас это четвертая выездная игра, просили ребят уделить больше внимания 
обороне, играть больше на контратаках. Где-то это и помогло нам, сыграло какую-
то роль, - заметил главный тренер «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Забили 
хорошие голы, Естественно, знали, что соперник, проигрывая в счете, сыграет 
более активно. Попытались поймать на контратаках. В принципе, все голы с 
контратак и забиты были. Благодарен ребятам, что выполнили тренерскую 
установку, где-то моментами играли самоотверженно, ну и плюс вратарь очень 
здорово помог ребятам. Это победа - заслуга всей нашей команды.  
 
- У «Сарыарки» игроки выполнили установку на игру, а у нас, к сожалению, первое 
звено, что прошлую игру в Караганде уступило в своем микроматче 1:4, что в этот 
раз - 0:3, - сказал в свою очередь наставник «Бурана» Александр Титов. - 
Вышли, наверное, думали, что четвертая игра у соперника… Я предупреждал, что 
команда будет грызть лед, чтобы забрать здесь очки. Но, наверное, не дошло до 
некоторых. На прошлой пресс-конференции мне задали вопрос: «Будут ли играть 
молодые?». Вот в этой встрече они наиграли. Они немножко должны понимать, 
что у нас достаточно сейчас в команде народу – и это всех касается, не только 
молодых, но и опытных игроков. Свое место в составе потерял – жди теперь 
своего шанса. А когда он представится – неизвестно. Поэтому я думаю, что мы 
потихонечку все разберем, приведем в чувство команду. Думаю даже, что это к 
лучшему, немного спустили нас с небес на землю, а то начали уже где-то в 
облаках витать. Непобедимой командой стали. К сожалению, нам до этого еще 
далеко. 
 
 
 
 



СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ИСПЫТАЛИ НЕХВАТКУ 
МАСТЕРСТВА 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» уступила усть-каменогорскому «Торпедо» - 3:4. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Ожидали, что соперник предложит нам высокий темп игры, что и произошло. Мы 
забросили свои шайбы, но пропустили необязательные, наверное, сказалась 
разница в скоростях. Но ребята молодцы, выстояли. Поздравляю их с победой, - 
сказал главный тренер «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов.  
 
- В очередной раз испытали нехватку мастерства, особенно в завершающей 
стадии, - заметил в свою очередь наставник «Звезды» Сергей Герсонский. - 
Создали очень много моментов, но не смогли их реализовать. Пока мы не можем 
на такой высокой скорости выполнить те технические элементы, которые 
являются решающими. И, конечно, не хватило концентрации, внимания, особенно 
при игре в обороне, умения правильно опекать соперника. Уделим этим 
действиям особое внимание на тренировках. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КИРДЯШОВ СТАЛ ПЯТЫМ ИЗ СЕМИ. СЛЕДУЮЩИЙ – ГРЕГОР? 
 
Источник: «Sportbox.ru». 
 
Руслан Сулейманов взял чудо-реванш там, где добивался побед. В лиге 
стало на девять Мастеров спорта больше. «Буран» подружился с 
«Амуром». А в «Ермаке» не слушают «специалистов». Об этом и многом 
другом в обзоре недели ВХЛ от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Битвы «Тороса» и «Южного Урала» с нынешних пор и так овеяны ореолом дерби, 
причем дерби для тренеров, а не для клубов. А уж когда они заканчиваются также, 
как недавний матч в Нефтекамске… Но обо всем по порядку.  
 
Напомним, во главе «Тороса» сейчас находится действующий тренер-чемпион 
Константин Полозов, сменивший в прошлом сезоне на посту наставника 
команды Руслана Сулейманова. А двукратный обладатель «Братины» вместе с 
нефтекамцами сейчас тренирует как раз «Южный Урал». Несколькими днями 
ранее состоялась первая дуэль этих специалистов – в Орске, и тогда удачливее 
оказался Полозов – 3:1.  
 
На этот же раз все снова к его победе, но орчане отыгрались, когда на табло 
застыли цифры 59.59! А в серии буллитов, благодаря попыткам Соловьева и 
Раенко, добились двух очков. Так что Сулейманов взял реванш. Причем там, где 
добился большую часть своих побед, как тренер.  
 
- Отрадно, что ребята боролись до конца. Установка на игру выполнена, и мы 
верили, что матч вытащим, - заметил Сулейманов. - Строгая, 
самоотверженная игра и привела нас к победе. Хочется перечеркнуть в памяти 
первый круг, и выправить ситуацию.  



 
- Тяжело что-то говорить, когда матч проигрываешь за последние доли 
секунды. Но это – потеря концентрации. С другой стороны ребята бились, 
старались. Будем работать, чтобы таких ошибок больше не допускать, - 
сказал в свою очередь Полозов.  
 

Возвращение недели 
 
За пять лет в финале ВХЛ сражались команды 7 специалистов. Двое из них 
начинали в ВХЛ и нынешний сезон – это Константин Полозов и Ришат Гимаев. 
Но уже к концу ноября количество тренеров-финалистов битвы за «Братину» 
увеличилось в 2,5 раза! Сначала в лигу вернулся Руслан Сулейманов, 
возглавивший «Южный Урал». На прошлой неделе – Мисхат Фахрутдинов 
принял «Торпедо». И вот третий возвращенец – «Спутник» доверен Андрею 
Кирдяшову, который был в финале весной 2013 года. Но его «Сарыарка» тогда 
уступила «Торосу» Сулейманова.  
 
Так что осталось только два специалиста-финалиста, которые сейчас не 
задействованы в ВХЛ – Душан Грегор и Андрей Разин. В вероятность появления 
второго вериться с трудом, потому что его работа в «Автомобилисте» не дает 
усомниться в квалификации тренера. А вот Грегор, как выяснилось, в межсезонье 
мосты на ВХЛ наводил.  
 
- Мой агент вел переговоры. С клубами ВХЛ тоже общались, однако 
экономическая ситуация в России отразилась на условиях, - сказал Грегор на 
днях. - Про ВХЛ, кстати, не могу сказать ничего плохого. Мне очень 
понравились те два года, которые я там отработал. Это качественная лига. 
Все клубы профессиональные, в командах достаточно хороших мастеров. Я 
постоянно повторяю, что в Высшей лиге очень много игроков для КХЛ. Только 
им нужна помощь в переходе из ВХЛ в КХЛ.  
 
Но вернемся к Кирдяшову. Его первый блин в новом клубе не вышел комом, хотя 
вполне мог, так как матч начался со счета 2:0 в пользу «Южного Урала». Да-да, 
Сулейманов встретил с распростертыми объятьями и Андрея Павловича. Но 
потом «Спутник» все же добился своего – выиграл 5:3.  
 

Конференция недели 
 
В Москве прошла международная конференция на тему «Актуальные вопросы 
развития детско-юношеского хоккея в России». В мероприятии приняли участие 
руководители Федерации хоккея России - президент Владислав Третьяк, первый 
вице-президент Роман Ротенберг, исполнительный директор Дмитрий 
Курбатов, а также управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
- На конференции были рассмотрены основные вопросы, связанные с развитием 
детско-юношеского хоккея в стране: от подготовки юных хоккеистов до 
совершенствования тренерских кадров. Также была затронута тема 
сотрудничества между спортивными и учебными заведениями. Федерация 
хоккея России проводит активную работу во всех сферах, касающихся 
подготовки молодого поколения. Все понимают, что от этого зависит 
будущее нашего хоккея, - отметил Герман Скоропупов. 
 
 



Награда недели 
 
По итогам чемпионата ВХЛ сезона 2014/15 девять игроков чемпионского состава 
нефтекамского «Тороса» стали «Мастерами спорта России». Об этом сообщил 
сайт Министерства спорта страны.  
 
Приказом Министра спорта №150-нг от 3 ноября 2015 года спортивные звания 
«Мастер спорта России» присвоены: Илье Бочкову, Станиславу Гарееву, 
Евгению Лобанову, Василию Мордвинову, Александру Черепенину, 
Дмитрию Черных (все и ныне «Торос»), Денису Дюрягину 
(«Северсталь»/«Ижсталь»), Алексею Митрофанову («Химик») и Кириллу 
Никонорову («Зауралье»).  
 

Партнерство недели 
 
Так как на прошлой неделе чемпионат покинула «Звезда-ВДВ» из Дмитрова, в 
КХЛ появилась команда, свободная от партнерских отношений с кем-либо в ВХЛ – 
это хабаровский «Амур». И он был тут же завербован новым клубом-партнером – 
воронежским «Бураном».  
 
Напомним, что в начале сезона воронежцы взаимодействовали с ХК «Сочи», но 
остались недовольны отношение игроков из Краснодарского края к делу. Поэтому 
соглашение было расторгнуто.  
 
В Воронеж из Хабаровска (читайте – Дмитрова) уже прибыла группа хоккеистов, 
во главе с голкипером Ильей Андрюховым и форвардом Александром 
Горошанским.  
 

Цитата недели 
 
На прошлой неделе форвард «Ермака» Максим Юшков стал лучшим 
нападающим лиги. И по этому поводу дал интервью пресс-службе ангарского 
клуба, в котором высказал все, что думает о критике в адрес себя и своих 
партнеров по команде.  
 
- Здоровая критика еще никому не вредила. Но здоровая и профессиональная. А 
эмоции девочек и «специалистов» в кавычках пусть так и останутся эмоциями, 
- заметил игрок.  
 
Напомним, «Ермак» со старта сезона идет в группе лидеров ВХЛ.  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Юрий Петров из ХК «Рязань», который 
сыграл в двух победных матчах, отражая в среднем 98,4 процента бросков в створ 
ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,50. В одном матче Юрий 
оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Денис Александров из «СКА-Невы», на счету которого 
в двух встречах 2 (0+2) очка при показателе полезности «+3».  
 



Лучшим нападающим недели стал Иван Захарчук из «Молота-Прикамья», в 
активе которого в двух матчах 3 (1+2) балла за результативность при показателе 
полезности «+3». Иван также отметился одной победной шайбой.  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Динамо» 
Илья Баранов, на счету которого в двух матчах 3 (1+2) балла за 
результативность при показателе полезности «+2». На прошлой неделе Илья 
забросил свою первую шайбу в ВХЛ. 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

30 ноября 2015 года: 
 
«Мордовия» - ЦСК ВВС - 1:0 (1:0, 0:0, 0:0). Гол: Волков. 
 
«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 5:2 (3:0, 1:0, 1:2). Голы: Старков, Кокунько, 
Валиахметов, Приступлюк, Горбенко – Гиберт, Гурьев. 
 
«Славутич» - ХК «Тамбов» - 2:3 (0:2, 1:0, 1:1). Голы: Федосов, Мухаметдзянов, 
Ивашкин – А. Кузнецов, Калин. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

1 декабря 2015 года: 
 
18.30. «Мордовия» - ЦСК ВВС. 
18.30. «Сокол» - «Юниор-Спутник». 
19.00. «Славутич» - ХК «Тамбов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  26 65 

2. «Мордовия» 25 62 
3. ХК «Тамбов» 25 52 

4. «Славутич»  25 38 

5. ЦСК ВВС  27 35 
6. «Алтай» 28 34 

7. «Сокол»  25 27 
8. «Кристалл-Юниор» 26 25 

9. «Юниор-Спутник» 27 13 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 35 (18+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,66. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 62 минуты. 
 
НОВОСТИ 
«МОРДОВИЯ» ПРИБЛИЖАЕТСЯ К ЛИДЕРУ, «СОКОЛ» ПОБЕЖДАЕТ В ПЯТЫЙ 
РАЗ ПОДРЯД 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ 
 
«Мордовия» в тяжелейшем противостоянии «передавливает» ЦСК ВВС, 
«Сокол» снова выигрывает, а ХК «Тамбову» очки оказываются нужнее, 
нежели «Славутичу». Таковы краткие итоги последнего игрового дня 
осени 2015 года. 
 
Сумеет ли ЦСК ВВС, проигрывающий и «Кристаллу-Юниору», и «Соколу», 
навязать борьбу пусть и просыпающейся, но все-таки «Мордовии»? Сумеет ли 
«Сокол» продлить сразу две свои серии: четырехматчевую из побед подряд и 
шестиматчевую из домашних побед? Сумеет ли «Славутич» подтянуться к 
третьему месту или наоборот, занимающий третью строчку ХК «Тамбов» сам 
подтянется к лидерам? Такие вопросы стояли перед двумя игровыми днями, 
которые начинались осенью, а заканчиваться будут зимой. Об осенней части 
игровых дней - наш сегодняшний рассказ. 
 

«Мордовия» - ЦСК ВВС – 1:0 (1:0, 0:0, 0:0) 
 
Саранский клуб еще далек от своей лучшей формы. На каком расстоянии от своей 
лучшей формы находится ЦСК ВВС, и вовсе трудно сказать. По всем 
объективным раскладам выходило, что ловить самарским «летчикам» в столице 
Мордовии было нечего. Но при этом нельзя было упускать из головы тот факт, что 
ЦСК ВВС в нынешнем сезоне неоднократно «пробуждался» именно в матчах с 
лидерами. И неправильно было бы формулировать вопрос так: откуда у 
подопечных Владимира Шиханова брались силы и мастерство? Все это как раз у 
волжан есть в достаточных количествах. Вопрос, который возникал едва ли не 
после каждого матча с лидерами: почему это все проявляется столь редко и 
эпизодично? 
 
Вот и в отчетном матче ЦСК ВВС «уперся». И старался ничем не уступать 
хозяевам. И битва шла на каждом квадратном сантиметре льда. Больше 
дивидентов в таком противостоянии получили все-таки хозяева. Сперва они все-



таки сумели пробить Сергея Завьялова, а спустя пару минут сам Завьялов 
получил серьезную травму, и был вынужден покинуть лед, уступив ворота Никите 
Скатову. 
 
В итоге, битва получилась знатной, а вот счет, с точки зрения зрелищности, 
конечно же, подкачал. Шайба, заброшенная в первом периоде Сергеем Волковым, 
так и осталась единственной и неповторимой. Конечно, здорово, что вышедший 
Скатов, как и никуда не уходивший Денис Мотошин, отработали на все 100 
процентов своих возможностей, но все-таки… Форварды «Мордовии» уже давно 
прочно оккупировали верхние строчки всех результативных ТОПов, но те 
фамилии так и не появились на табло. 
 
Как бы то ни было, «Мордовия» сделала один шаг вдогонку за отдыхающим ныне 
ХК «Ростовом». ЦСК ВВС потерпел четвертое поражение в пяти последних 
матчах. И вряд ли во вторник нас ожидает такой же «сухостой»: бомба, как 
известно, в одну воронку дважды не падает. 
 

«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 5:2 (3:0, 1:0, 1:2) 
 
В «Соколе» вот-вот должен появиться новый главный тренер. И есть большое 
подозрение, что новость эта новочебоксарских болельщиков совершенно не 
радует. Потому что как оно будет с новым наставником, еще не известно. А вот с 
тем, кто сейчас стоит на капитанском мостике «Сокола», пусть при этом у него по 
другим направлениям тьма-тьмущая работы, все пока не просто нормально, а 
нормально так, что удовлетворяет любого перфекциониста. 
 
Четыре победы подряд, одержанные под руководством президента хоккейного 
клуба «Сокол», директора специализированной детско-юношеской спортивной 
школы олимпийского резерва Чувашской республики, и уже в третью очередь 
ВрИО главного тренера «Сокола» Олега Салтыкова не просто убеждают в его 
тренерских умениях, они, можно сказать, внушают. Как новочебоксарским и 
чебоксарским болельщикам это может не понравиться?  
 
Как могут им не понравиться две моментальные шайбы, положенные в тагильские 
ворота уже к исходу трех минут первого периода? И как спустя десять минут гости 
остались втроем, вследствие чего в воротах Игоря Тяло побывала третья шайба, 
и такие приятные цифры – 3:0, - сияли на табло к первому перерыву.  
 
И ведь нельзя сказать, что тагильские парни валяли на льду дурака или все вдруг 
заразились хоккейным пацифизмом. Они гоняли, атаковали, пытались поразить 
хозяйские ворота и от синей линии, и затолкать шайбу «с мясом». Но на ее пути 
каждый раз оказывался Михаил Фофанов. Пробить его «юниорам» удалось лишь 
в заключительной двадцатиминутке, причем дважды. Но поскольку «Сокол» к тому 
времени выигрывал уже 4:0, да и на гостевые шайбы ответил своей пятой, 
интриги, которая, в сущности, умерла еще к окончанию первого периода, это не 
помогло. 
 
«Сокол» одержал пятую победу подряд. В пятом матче под руководством 
Салтыкова. Новочебоксарцы уже обогнали в турнирной таблице «Кристалл-
Юниор» на два очка, да еще имеют по сравнению с саратовцами игру в запасе. 
Более того, дистанция до ЦСК ВВС и «Алтая», которые ведут непримиримое 
сражение за пятую строчку в турнирной таблице, не так уж и далеко.  
 



«Славутич» - ХК «Тамбов» - 2:3 (0:2, 1:0, 1:1) 
 
В отчетном матче главным стал вопрос «нужности». Потому что и тем, и другим, с 
одной стороны, лишние очки не мешали. Но с другой стороны, нет и ситуации, 
когда очки эти необходимо вырывать из соперника любым способом. То есть, 
никто не был приставлен к стенке, ни для кого очки не являлись камнем 
преткновения. И на первый план вышло индивидуальное и командное мастерство, 
а его, как показала практика, у гостей было побольше. 
 
Последствием первого периода стали не только цифры 0:2 на табло, но и замена 
в хозяйских воротах Георгия Анаркулова на известного всем Артема Гвоздика. 
Хозяева «закусились», все-таки негоже так проигрывать на глазах своих 
болельщиков, и к середине матча одну шайбу отыграли, сократив отставание до 
минимума. 
 
И дальше «Славутич», в общем и целом, доминировал на льду. Даже несмотря на 
то, что к середине третьего периода пропустил третью шайбу. Ее-то смоляне 
отыграли достаточно быстро, прилично отработав в численном большинстве. Но 
это было «лебединая песня» хозяев в текущем матче. Финишный навал 
вшестером против сперва пятерых, а затем и четверых, к результату не привел.  
 
Будем считать, что ХК «Тамбов» бросился вслед за «Мордовией» и ХК 
«Ростовом», и ждем вторничного продолжения.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МИХАИЛ ФОФАНОВ: ВРАТАРЬ – ИДЕАЛЬНАЯ ПОЗИЦИЯ, СТОИШЬ, НИЧЕГО 
НЕ ДЕЛАЕШЬ, ВСЕ В ТЕБЯ ПОПАДАЕТ 
 
Источник:  пресс-служба «Сокола». 
 
Кто-то когда-то сказал, что вратарь - это полкоманды. Не знаю, как у 
других, но в нашем «Соколе» Михаил Фофанов уж точно гораздо большее. 
О себе, о своем пути в хоккей, о том, какая нелегкая занесла вратаря в 
наш провинциальный «Сокол» аж из самого Питера Михаил Фофанов 
рассказал в свободное от тренировок время в своем интервью. 
 
— Расскажи о себе, как начинали свою карьеру. Как ты попал в хоккей? 
— О, это было очень давно. Начинал центральным нападающим в дворовой 
команде «МКМ» в Санкт-Петербурге, попал туда совершенно случайно, шёл в 
бассейн с мамой, увидел ребят на открытой коробке, прилип к борту и отказался 
двигаться дальше. Так мои родители вместе со мной полюбили хоккей и начали 
возить меня на тренировки. За это огромное спасибо маме, обещаю ей памятник 
поставить. 
В возрасте одиннадцати лет у нас в команде не стало вратаря, вернее его вообще 
никогда не было, тренер пробовал всех. Я сам путём логических размышлений 
понял, что вратарь - идеальная позиция: стоишь, ничего не делаешь, все в тебя 
попадает. Спустя год в моей жизни появился замечательный тренер Кореньков 
Кирилл Витальевич, открывший мне глаза на то, что доля вратарская не столь уж 
и легка. Занятия с тренером вратарей дали мне шанс составить конкуренцию 
ребятам из СДЮСШОР и городских командах, куда меня в будущем и «продали». 
А дальше все как обычно: СКА-2, молодёжная лига, высшая и ВХЛ. 
 



— Когда ты попал в СКА-2, не было мечты закрепиться в будущем в 
основном составе армейцев с Невы? 
— Я попал туда в шестнадцать лет. Глаза горели! Я с семи утра до шести вечера 
проводил время на льду. Тренировался с двумя командами. Тогда ещё первая 
лига была лигой фарм-клубов Суперлиги. Играл за юношеские команды, 
молодежку. Но шансов остаться в СКА-2 становилось все меньше и меньше, ещё 
и документы мои потеряли, так мне сказали. Не самый удачный период жизни. 
 
— Да, очень жаль, конечно, что не дали тебе шанса проявить себя. 
— Там были очень серьёзные конкуренты: Иванников и Мейер. Оба очень крутые 
вратари. 
 
— Расскажи, как ты оказался в «Соколе»? 
— Все очень просто (улыбается). Был в распоряжении ПХК ЦСКА ещё в конце 
прошлого сезона, катался с первой командой, тренировался с ними, был так 
сказать, на просмотре в команде «Звезда» Чехов. Все сборы прошёл на отлично, 
все тренера были «за», пророчили «светлое» будущее… Но за семь дней до 
подписания контракта в команде меняется тренер вратарей, говорит: «Я тебя не 
знаю, ты мне не нужен». В итоге выяснилось, что тренер привёз «своего» вратаря. 
Честно, был раздавлен. Тренировался дальше в Питере во вратарской школе 
«iGoalie». Там были потрясающие мастера своего дела, многому у них научился. 
Спустя некоторое время агент предложил поехать в новочебоксарский «Сокол», 
мол, игровое время - это самое нужное после таких провалов. Подумал, чем черт 
не шутит, реализую себя, помогу команде, и команда поможет мне! И вот он 
Новочебоксарск, «Сокол», хоккей. 
 
— Ты провел такие потрясающие игры за нашу команду! Великолепные - 
значит сказать ничего. Очень жаль осознавать, что ты в «Соколе» 
ненадолго… 
— Все говорят мне об этом. С одной стороны, понимаю, что это комплимент, но с 
другой, команда и так воспринимается как донор игроков из-за нехватки средств, 
да и других проблем предостаточно. Иногда не очень приятно слышать такие 
слова. Ну, а по поводу предложений - для этого у меня есть агент, который очень 
доволен тем, что у меня хорошее настроение, а такое оно благодаря вам. 
 
— Если не секрет, были ли уже предложения от каких-нибудь клубов? 
— Если и были, то агент о них мне пока не рассказывал почему-то (смеется).  
 
— Во время твоего пребывания в ЦСКА посчастливилось хоть как-то 
пообщаться с Александром Радуловым? Ну или с восходящей звездой 
вратарского цеха Ильей Сорокиным? 
— С Радуловым мы ещё в Питере общались, играли за студентов вместе. С 
Ильёй разговаривали и тренировались бок о бок почти месяц, очень талантливый 
и целеустремленный парень, хороший человек и собеседник. 
 
— Как тебе Новочебоксарск? Если, конечно, удавалось по нему прогуляться. 
— Ещё не успел увидеть его полностью, очень хочу на набережную. 
 
— В каком клубе мечтаешь играть? 
— Мечтаю в «Рейнджерс»! Но не отказался бы и от «Монреаля». 
 
— А поиграть в КХЛ желания нет? 
— В КХЛ круто, конечно, хочу. 



 
— Чем еще увлекаешься, кроме хоккея? Хобби? 
— Хм, нравится дайвинг, катаюсь на «bmx», люблю ходить по музеям, читать, 
жаль получается не часто в последнее время - темнеет рано, а под лампами не 
нравится. 
 
— Есть ли любимый ХК, за которым ты следишь и болеешь? 
— Помимо СКА, наверное, клубов нет, но привык болеть за отдельно взятых 
игроков. В основном, это друзья, которые уже играют в КХЛ, или просто вратари, 
которые впечатляют. И у которых можно что-то перенять или научиться, больше 
слежу за НХЛ. 
 
— Кстати, о НХЛ. Как вам игра Артемия Панарина, который проводит 
великолепный дебютный сезон? 
— Красавец, что и говорить, дополняет свою тройку! Очень хотелось бы оказаться 
на льду против него. Мы, вратари, только после противостояния с игроком можем 
дать полноценную характеристику ему. 
 
— Кто является кумиром из хоккеистов всех времен? 
— Из НХЛ - Лундквист и Прайс. Из КХЛ - Сведберг.  
 
— Вам нравится, как болеет «Чебоксары Арена»? 
— Вы должно быть шутите? Вы потрясающие болельщики! Спасибо вам 
огромное, что так яро поддерживаете нас. От меня, от всех ребят в командею 
 
— Интересно узнать у тебя о клубном закулисье. Какие отношения в 
команде? Каков микроклимат? 
— Душа в душу, поддерживаем друг друга, стараемся радовать нашего лидера 
Игоря Кокунько. 
 
— Кто главный юморист в команде? 
— Отгадай с одного раза. 
 
— Игорь Кокунько? 
— Да, это сочетание юмора и ответственности. 
 
— Миша, спасибо тебе большое за интервью. Удачи тебе и команде в 
оставшихся играх с «Алтаем» и «Юниором-Спутником». 
— Спасибо, приложим максимум усилий.  
 


